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高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト
■活動状況
・ 7月22日（日） 長期交換派遣学生オリエンテーション（香川県立観音寺第一高等学校）
・ 7月24日（火） 高松ロータリークラブ記念式典
・ 7月31日（火） 幹事会1年間のスケジュール打合せ会
・ 8月16日（木）～18日（土） ガバナーエレクト事務所 開設準備
・ 8月22日（水） 大安吉日　関ガバナーエレクト事務所開き

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日、午前中に四国
地方は梅雨明け宣言が出たようです。
　毎年のこととは言え、梅雨末期の豪雨被
害がまたしても発生しました。とは言え、今
年もいよいよ暑い夏が始まります。電力需給
の問題が深刻になっており、今日はその電

力の問題について、島井会員から講話をいただきます。
　昨今、世間では朝から晩まで原発の問題、依存か廃絶かの
話でもちきりですが、私はへそ曲がりですので、ほんの数年前
まで世界中で大騒ぎしていたＣＯ2削減による地球温暖化防
止という話は一体どこへいってしまったんだろうと不思議でな
りません。2000年頃からIPCCという、気候変動に関する政
府間パネルという、ちょっと得体のしれない組織が幅をきか
せ始めて、ゴア元アメリカ副大統領が、2006年に「不都合な
真実」というタイトルの映画でＣＯ2の増加が地球温暖化の主
犯である警鐘を鳴らす姿をセンセーショナルにアピールして、
あげくの果てにというと失礼ですが、ノーベル平和賞までもら
ってしまったということがありました。わが国の某ぼっちゃま
総理もなぜかこういうセンセーショナルな話題には前後構わ
ず飛びつくクセがあるようで、何と国連で無茶苦茶な空手形
を切ってきたことを覚えている方も多いと思います。
　我々やマスコミは、そういうことは既に半分忘れております
が、実はこの大見得のお陰で、途上国に対してＣＯ2削減技術

と巨額な援助金を供与する約束は継続されています。それこ
そ粛 と々毎年のように、我々の税金から支払われ続けている
はずです。これも沖縄の問題と同じように、勉強すればする
程、無理と分かりましたと天真爛漫に謝って済む問題なのか
なと感じます。しかも「不都合な真実」という映画の元ネタを
提供したIPCCの犯罪的なスキャンダルについては、既にクラ
イメイトゲート事件としてＣＯ2による温暖化そのものが疑わし
いということが明らかにされており、むしろ最近では太陽活動
は、2000年頃から黒点の極小期に入りつつあり、地球温暖
化ならぬ地球寒冷化が近づいているという警告が真実味を
帯び始めています。
　それにしても、昨今の福島原発以降、それまで地球温暖化
防止のためにＣＯ2削減を大声で主張していた人たちは一体ど
こへ行ってしまったんだろう。なぜ、黙り込んでいるんだろうと
思います。彼らの主張する、人類の未来のためという崇高な目
的であれば火力発電なんかとんでもないと居丈高に迫ってい
たあの態度を、今も維持してその主張をさらに強めていく、強
くアピールしてみせる時ではないかと思うのは、ちょっと皮肉
に過ぎるでしょうか。
　地球温暖化というような怪しげな理由でなく、限りあるエ
ネルギーの浪費を防ぎつつ、社会的、経済的活動を続けるに
はどうすればいいのかという視点から暑い夏に向かう今、電
力の問題を考えて島井会員の話を伺おうと思いますがいかが
でしょうか。
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● ロータリーソング「我らの生業」

● 今週のピアノ曲「ドナドナ」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知南ＲＣ　　山下美廣氏

● ガバナーエレクト事務所組織と委員発表
（資料による）

● 新入会員紹介

● 幹 事 報 告
　８月９日の花火大会、参加費は1,000 円、中学生以下は無料です。希望者は幹事まで

● 会員スピーチ

　今夏の需給見通しと節電のお願い
島井  和久 会員　

　皆さんご承知のとおり、昨年３
月11日の東日本大震災に伴う東京
電力第一原子力発電所事故の影響
を受けて、当社の伊方原子力発電
所も今、全基停止しているという
厳しい状況でこの夏を迎えること
となりました。
　今夏の需給見通しとして、８月時点の予想では最大
電力は585万kw、当社の見込める供給力としては伊方
発電所なしで462万kw、阿南２号機の活用継続、自家
発等からの電力調達、融通送電の停止等を足して547
万kw、これではまだ6.4％足りません。そこで、今
夏、さらに坂出２号機の定検再繰延べ、火力発電所の
増出力、太陽光発電の余剰電力等、追加対策を実施し
て約40万kw。これら全てを足して587万kwの供給力
となって、ギリギリですが何とか＋0.3％となる見通
しです。安全・安定供給するためには、予備率は最低

でも３％以上、８〜10％以上あれば余裕を持って運転
できます。
　過去の夏季最大電力の実績を見ると、平成20年８
月４日に35℃で599万kw、平成22年８月20日も35℃
で597万kwとなっており、最大電力は気温に左右され
ることが分かります。１℃気温が上がると需要は20万
kw上がります。
　ということで、お客さまに節電をお願いするわけで
すが、期間は既に入っていて７月２日から９月７日ま
での平日。ただし、お盆の８月13日〜15日は除きま
す。時間は９時から20時。目標は一昨年の597万kwに
対して、何とか７％の節電をお願いしたいというもの
です。ただ、病院とか鉄道等、公共性の高いお客さま
については、機能維持に支障のない範囲で協力をお願
いしています。
　その周知方法としては、まず一般のご家庭には新聞
広告やホームページ、検針時にチラシ配布などを通じ
て、きめ細かく節電をお願いするとともに、一般家庭
や店舗など用途別に具体的な節電方法、例えば、一般
家庭で26℃から28℃に設定を上げると約10％の節電

・氏　　名　　秋山貴之
・職　　業　　西日本電信電話株式会社高知支店長
・生年月日　　1965 年５月 16日
・趣　　味　　散歩、自転車
・秋山貴之氏挨拶
　大学時代は探検部でした。自分の住んでいる日本をよく知りたいと思い、日本の東西南北の端を全部踏むことを
目標にして、北端のは北海道宗谷岬、東は納沙布岬、有人の最南端である沖縄の波照間島、ここまでは大学時代に
行き、最西先端の与那国島には一昨年、ようやく行ってきました。あとはテントを担いだり、バイクや自転車に乗っ
たり、山に登ったり、無人島に行ったり、ジャングルの中を歩いたりしていました。
　仕事は総務省との折衝を 10年近くしていましたが、今回、久しぶりに支店にまいりました。高知はまだ光ファ
イバーのエリアも狭く、利用も少ないようですので、これをいかに開拓していくかだと思います。今後ともよろし
くお願いします。
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になりますし、冷蔵庫の設定温度を強から中に、テレ
ビの明るさ、音量は控えめに、待機電力のカット等々
を詳しく紹介しています。県内で約170件ある大口の
お客さまには、個別に訪問してお客さまごとの取り組
み状況をお伺いするとともに、具体的な節電コンサル
を実施しています。小口のお客さまには、対象となる
約5,100件全てに個別にダイレクトメールを送付して
節電のお願いと、新たに設定した夏季デマンド調整プ
ランを紹介しています。そして、企業の皆様にも、具
体的な節電対策として空調設定温度の引き上げ、使っ
ていないエリアの空調停止、外気取り入れ量の適正化
による空調負荷の低減。照明関係では、高効率型蛍光
灯やＬＥＤ照明への交換、可能な範囲での照明の間引
き、不使用エリアの消灯の徹底。その他、エレベー
ターの一部運転停止、操業に支障のない範囲での省エ
ネ等々をお願いしています。
　今年の冬から「でんき予報」として、お客さまに
日々の需給状況をお知らせするために、節電期間にあ
わせて当社のホームページに掲載しています。今夏に
ついては、需給の実態についてさらに理解を深めてい
ただく観点から、当日供給力の電源別内訳を追加掲載
するなど、内容を一部拡充しています。
　次に、想定を超える猛暑や電源トラブルといった不
測の事態により、他電力会社からの応援融通の受電な
ど、緊急時の対策を尽くしてもなお供給力不足に陥る
ことが割けられない見通しとなった場合等に備え、リ
スク管理の観点から、以下の対策を進めてまいりま
す。行政経済団体等との情報連絡体制の更なる強化。
お客さまに緊急的な節電をお願いするＣＭ等の制作。
予見性のない大規模な停電を回避するための最後の手
段として、計画停電を想定した具体的な手順の整備や
シミュレーション等の実施。計画停電については、去
る６月22日に計画停電の準備について記者発表をし
ています。計画停電というのは、電力需要が供給力を
上回ると大規模な停電が発生する場合があります。こ
のような不足の大規模停電を回避するため、停電する

時間や対象地域をあらかじめ定めて停電を実施するこ
とを言います。ただ、我々は計画停電は実施しないこ
とを目指すことを大原則と考えており、供給力の積み
上げ、節電のお願いなど最大限の対策を講じてまいり
ますが、猛暑（ピーク時間帯）＋大規模電源トラブル
＋他電力からの応援融通不可、この３つの条件が重な
る等、万が一の事態に備え、セーフティネットとして
の計画停電を準備しています。計画停電を実施する場
合は１日１回を原則とし、１回当たり２時間程度。当
社サービスエリアを７つのグループに分けて、輪番で
実施します。
　先日、大飯原発の３、４号が再稼働しましたが、再
稼働までのステップとしては、まず電力会社がストレ
ステストの結果を国に提出、それを原子力保安院が評
価をして、原子力安全委員会が審査、４大臣が評価を
して地元の同意を得た上で４大臣が決定をします。大
飯はこのステップで再稼働していますが、当社の伊方
３号は、原子力保安院の審査は妥当と評価されて、現
在、原子力安全委員会の事務局に提出していますが、
そこで審査が止まっており、審査していただけない状
況です。
　今まで、今夏の需給見通しと諸対策についてご説明
いたしましたが、いずれにしても、伊方発電所の全基
停止が継続している現状では、今夏の需給は極めて厳
しくなることは避けられません。我々も設備のトラベ
ルリスクを極小化するために、日々の保守・点検強
化、お客さまや行政、諸機関のご協力をいただきなが
ら、何とかこの夏を乗り切っていきたいと考えていま
す。お客さまには、大変ご迷惑をおかけして誠に申し
わけございませんが、何とぞより一層の節電にご理解
とご協力をお願いいたします。また、現在の不安定な
需給状況を抜本的に解消し、長期持続的な安定供給を
果たしていくためには、やはり原子力が必要と考えま
す。伊方発電所の早期再稼働に向け、地元の皆様のご
理解を得られるよう、引き続き全力を尽くしてまいり
ます。

総数

7月17日

7月　3日

（-7）84 52 18 7 76.62

（-4）83 60 8 11 89.87

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［7 月17 日現在］
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ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金105,500 円 15,083 円
さんさん

ポリオ 募 金 0 円

ニコニコ箱
関　　裕司

千頭　邦夫

中村　裕司

小山　勝久

尾﨑　典之

中田　由季
亥角　政春

田中　泰行

高橋　明子

村田　　功

鎮西正一郎

竹下　篤範

松岡　宣明

電力事情よく分かりました。節電に協力するため、昨日も日中は家を開けっぱなして、パンツ１枚でロータリ
ー情報の勉強をしました。それにしても、自社の商品を買わないようにお願いするという強気の商売を一度
はやってみたいと思います。
先日の会長幹事激励会のお礼のニコニコを先週するべきでしたが、当日財布に１万円札しかなくて、思わ
ずパスしてしまいました。今週はしっかり千円札を持ってきましたので、お礼のニコニコします。気の小さい
私をお許しください。
今日は私の59回目の誕生日です。今朝、私が自分でいうまで家内はスッカリ忘れておりました。所詮、夫婦
なんて30年以上一緒にいるとそんなもの。
高知もいよいよ梅雨明けです。ビール好きの私にとってこんなに嬉しいことはありません。美味しいビールと
ともにニコニコします。
短期留学生２名のお世話をさせていただきました。妻任せで楽しんでもらったか分かりませんが、お礼金
が出るのを妻にばれていますので、全て妻に上納されます。没収されなくて良かったです。無事送り出せま
したのでニコニコします。
宮地会員、先日はお世話になりありがとうございました。助かりました。
６月、７月、本日までなかなか出席できず申しわけございませんでした。６月の私の誕生等ございましたが、
ニコニコできておりませんでしたので、あわせてニコニコいたします。
一昨日の都市対抗野球１回戦において、５年ぶりに出場した明治安田生命にたくさんの皆様からの応援を
いただきありがとうございました。試合は２対１で負けてしまいましたが、善戦した方だと思います。感謝を
込めてニコニコします。
久しぶりの例会出席です。ご心配おかけいたしましたが、一応Drの仮釈放の許可が出ました。なるだけが
んばって出席いたします。どうぞよろしくお願い致します。ロータリーからもお見舞いいただき、大変励みに
なりました。河野前会長、関ガバナーエレクトには、何度も訪ねていただきました。この場をお借りしてお礼
申し上げます。書ききれない感謝の気持ちを込めて・・・。
昨日、都市対抗野球で日本生命と四国銀行様が対戦しました。接戦で勝利しましたが、高知県民としては
複雑な気持ちです。引き続き応援よろしくお願いします。
７月６日に米子工場が落成しました。千頭会長様をはじめ、高知クラブの多くの会員企業様のご支援をい
ただき、大変素晴らしい工場ができあがりました。心から感謝申し上げます。パーティではカツオのタタキ
料理を、皆さんへの内祝いのお土産は池のトマトジュースと高知の宣伝もしてまいりました。これからは高知
と鳥取の相互交流で地域活性化にも貢献できればと思います。先週の例会でニコニコすべきところでした
が、何と札束入れを忘れてきていましたので、今週になりましたことをお詫びします。
先週、例会で緊急呼び出しにあい、あわてて退出したため、名札を持ち帰っていました。お詫びにニコニコ
します。
皆出席賞を頂戴しました。ニコニコします。めざせ30年！

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知西RC 7月27日　夜間例会（三）	 高 知 R C 7月31日　ロータリー休日（三）
	 高知南RC 8月　9日　ロータリー休日（阪）	 高知西RC 8月10日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC 8月13日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C 8月14日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 8月14日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC 8月15日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC 8月16日　ロータリー休日（城）	 高知東RC 8月22日　時間変更例会（阪）
	 高知中央RC 8月23日　夜間例会（城）	 高知南RC 8月30日　夜間例会（阪）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… 高知新阪急ホテル （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ロータリー休日
◆ 8月7日のプログラム　ゲストスピーチ
　　高知海上保安部長　伊藤 直美 氏
　　「最近の海上保安の動き
　　　　〜高知県の海の安心安全をめざして〜」
　


